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 Mes chers concitoyens, 
 

    C’est dans les périodes difficiles que nous devons faire fi des 
critiques systématiques et aller de l’avant. Nous pratiquons 
depuis deux ans la rigueur budgétaire et nous pensons que 
chaque Wasseyen doit participer à l’effort collectif qui est celui 
de la Nation. La diminution des subventions aux associations 
fait partie de cet effort nécessaire demandé à tous les niveaux. 
    Grâce à toutes celles et tous ceux qui croient en l’avenir, 
Wassy progresse. Pour preuve l’aboutissement des travaux de 
la crèche, de la ruelle de la Perrière, de la toiture du gymnase 
et l’ouverture du chantier au lotissement des Primevères de 
Pont-Varin. 
    Plusieurs évènements festifs et culturels ont marqué le 
printemps. Vous les trouverez dans ce bulletin qui vous dévoile 
également les caprices de notre rivière et vous présente le joli 
village de Longeville-sur-la-Laines.  
Le programme des festivités pour les mois à venir est bien 
rempli. Je vous souhaite d’en profiter selon vos goûts et de 
passer un bon été. 
     Christel Mathieu 

  L’édito du Maire 
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La Blaise et ses caprices… 
Vous qui passez sur le Grand Pont de pierre, sur la route en direction de Montier-en-Der, vous pouvez 

contempler la rivière de Blaise qui traverse Wassy : une rivière paisible s’écoulant tranquillement entre deux rives 
verdoyantes. Ne vous y fiez pas ! La Blaise est une rivière capricieuse, et ses colères sont dangereuses ! Son flot est 
réduit en été, parfois presque à sec ; mais en hiver et au printemps, les pluies recueillies en amont gonflent ses eaux 
et la font parfois déborder et vagabonder dans les faubourgs riverains. La municipalité eut autrefois, et pendant de 
nombreuses années, à lutter pour la contenir, d’abord contre les méfaits dus à la nature, puis contre ceux dus aux 
hommes. C’est ce que nous allons rappeler ci-après. 

Pour le XVIIIe siècle, nous disposons de nombreux témoignages sur les crues et les débordements de la rivière 
en amont de Wassy ; la place nommée actuellement place du 14 juillet s’appelait place des Gravières, et était 
encombrée des dépôts de boues et de graviers laissés par la rivière au cours de ses débordements hivernaux. Le lit 
de la rivière changeait souvent ; son cours le plus habituel passait près de la rue Mauljean et rejoignait en diagonale 
le rétrécissement conduisant au Grand Pont. Au cours de ces débordements, tout le faubourg des Capucins et du 
Grand Pont était menacé d’inondations, et les habitants étaient quelquefois obligés d’abandonner temporairement 
leurs maisons pour se mettre à l’abri. 

Après les inondations graves de 1773,  la municipalité de Wassy obtint en 1774 de l’Intendant de Champagne 
l’autorisation de faire construire un canal en parallèle sur la Blaise de façon que les eaux, lors des crues, trouvent 

un chemin plus facile pour rejoindre le 
Grand Pont : ce canal fut creusé dans l’axe 
du lit aval de la rivière, et s’ouvrait sur la 
Blaise en amont des Promenades. De ce 
fait, la Blaise disposait de deux passages 
possibles, de part et d’autre des 
Promenades qui n’étaient encore qu’à 
l’état de gravières. L’idée de la mairie fut 
ensuite de consolider cet espace en 
l’entourant de digues et en surélevant le 
niveau, de façon à constituer un bastion 
protégeant Wassy contre les flux des 

hautes eaux. Dans ce but, elle demande en 1775 l’autorisation d’acheter les terrains correspondants, qui 
appartenaient à des particuliers, d’y faire les travaux voulus, et de « former un beau cours de promenade le long 
desdits canaux et former à côté une prairie qui la dédommagera de sa dépense ». 

Ayant obtenu les autorisations, la ville de Wassy achète en 
1780 un grand terrain de deux hectares et demi correspondant à 
la moitié Nord des Promenades et à une partie de la place du 14 
juillet. D’autres acquisitions les années suivantes complétèrent 
le site des Promenades. Celui-ci fut planté en arbres (pour 
stabiliser le terrain et apporter de l’agrément). Mais une grave 
inondation en 1784 bouleversa tout le terrain. Les travaux furent 
repris, avec une surélévation plus importante, et avec un 
prolongement mieux étudié jusqu’au Grand Pont. La moitié des 
Promenades fut alors louée à des particuliers, d’une part pour y 
faire du foin pour les chevaux, d’autre part pour y faire blanchir 
les toiles que fabriquaient à cette époque de nombreux ateliers à 
Wassy. 

D’autres travaux furent aussi entrepris en aval du Grand 
Pont, devant Pont-Varin et jusqu’à Attancourt : il s’agissait là 
d’éviter les débordements de la Blaise qui envahissait la prairie 
et nuisait à l’agriculture. Un ensemble de canaux fut creusé entre 
1755 et 1758, représentant plus de 7 km pour canaliser la Blaise 
et les ruisseaux descendants des coteaux. Quelques dizaines 
d’années après, ces canaux avaient disparu, et la Blaise 
serpentait à nouveau dans la plaine, comme on le voit sur le plan 
de Cassini établi vers 1780. D’autres travaux furent faits sous le 
1er Empire, puis repris en 1827. Mais on voit encore la trace des 
lits anciens sur le cadastre de 1849 : la Blaise reprenait de temps 
en temps toutes ses aises ! 

Découverte du Patrimoine historique de Wassy 

Cadastre de 1849 

Plan de 1775 
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Ayant tant bien que mal contenu les débordements de la Blaise, la 
municipalité eut à lutter au XIXe siècle contre les méfaits des hommes : 
le développement de l’activité métallurgique fut considérable à cette 
époque, ceci grâce aux mines de fer locales et aux forêts qui 
fournissaient le charbon de bois. La Blaise fut dès lors mise à 
contribution pour faire tourner les roues à aube des usines. Mais il fallait 
préparer le minerai avant de le charger dans les fourneaux : on le 
concassait dans des bocards, et on le lavait dans des patouillets ; ces 
machines étaient actionnées par des roues hydrauliques et rejetaient 
leurs déchets … dans la Blaise. Des boues se déposaient alors un peu 
plus loin, et pouvaient former des obstacles à l’écoulement des eaux ou 
empoisonner les prairies lors de débordements.  

Les habitants de Wassy étaient très dépendants des eaux de la 
Blaise pour leurs usages quotidiens : alimentation, lavage du linge, 
abreuvement du bétail, etc. Car les puits et fontaines étaient insuffisants 
en été. On imagine les plaintes lorsque survenaient « les boues rouges ». 
Ils avaient accepté jusque là quelques bocards travaillant à temps 
partiel ; une grande quantité de bocards à plein temps fut insupportable. Pendant plus de 50 ans, la mairie de Wassy 
se battit pour obtenir du Préfet une réglementation de l’usage des eaux ; on voit la ville adresser des oppositions 
formelles contre des demandes d’installations à Brousseval, Montreuil, Vaux-sur-Blaise, Tampillon, Courcelles ; 
mais le Préfet avait visiblement des ordres pour soutenir les maîtres de bocards, et n’écoutait guère les doléances de 
la ville ; le compromis fut de laisser tourner les bocards en hiver et de les arrêter du 1er avril au 1er novembre ; 
l’administration imposa aussi la construction de bassins d’épuration, dont l’efficacité fut souvent contestée. 

Le comble fut en 1835 la demande de M. Perrin-Oudotte, ancien maire, pour construire à Wassy une usine à 
minerai sur le site jusque là en friches de Petits-Champs, et deux autres demandes du même type de M. Renard 
pour des bocards entre la source du Donjon et la Blaise sur le canal de décharge du moulin. La délibération du 20 
mai 1836 fut particulièrement véhémente. D’autant plus qu’à la même époque, les usines du Châtelier et le moulin 
d’Attancourt avaient rehaussé leurs biefs et que l’eau de la Blaise refluait à travers la prairie de Pont-Varin. 

C’est ainsi que pendant tout le XIXe siècle, la ville dut se battre pour limiter les inconvénients de la pollution 
de la Blaise par les usines et financer régulièrement des travaux de curage de la Blaise pour enlever les dépôts de 
boues. Constatant l’inefficacité des procédures administratives, la ville se tourna vers les tribunaux pour obtenir 
dédommagement des nuisances ; elle obtint gain de cause au procès de 1879, avec le versement d’indemnités 
importantes, mais sans obtenir de remède à cette pollution. Entre temps, le bocard de Petits-Champs s’était agrandi, 
des hauts fourneaux avaient été construits, et de nombreux ouvriers avaient trouvé de l’emploi. De plus, la 
municipalité avait découvert tout le profit qu’elle pouvait trouver de l’exploitation des minières de Pont-Varin sur 
le territoire communal : un bien contre un mal ! 

De nos jours, il n’y a plus de bocards et les inondations sont devenues rares (on se souvient de celles de 1952 
et de 1982) ; on ne parle plus guère de tout cela ; les communes tentent de rendre la rivière aux poissons.  

Bocard 

Patouillet 
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Le village de Longeville-sur-la-Laines (Longa-Villa) semble 
avoir pris naissance au 11ème siècle. La seigneurie appartenait 
primitivement aux Moines du Der, puis elle passa au domaine 
de Puellemontier. Plus tard, elle appartint successivement aux 
Dehault de Sommevoire, aux Beurville puis à la famille 
Thomassin du 17ème à la Révolution. Cependant l’abbaye de 
Montierender y conserva des droits. 
 

Longeville-sur-Aisne, puis Longeville-sur-la Aine et 
aujourd’hui Longeville-sur-la-Laines, d’une superficie de 
1560 ha, s’étire, comme son joli nom l’indique, sur 3 
kilomètres, le long de la Laines. Cette petite rivière, appelée 
parfois « Rû de la Fontaine de Soulaines », est un affluent de 
la Voire qui traverse également le village. En juillet 2015, la 
Laines, afin d’améliorer la qualité physique et biologique du 
cours d’eau, a retrouvé son lit d’antan au lieu-dit « Les 
Rigoles », grâce à des études et travaux du Syndicat intercommunal de la Voire. 
La commune comporte un hameau, Boulancourt dont la chapelle est vouée à sainte Asline, et des lieux-dits ou 
fermes isolées : les Sellières, le Pré Godot, Grammont, Lavacherie, Lamarnière. De l’ancienne abbaye cistercienne 
fondée au début du 12ème siècle au bord de la Laines, il ne reste qu’une ferme, le Désert, qui propose des chambres 
d’hôtes. 
 

L’église, dédiée à la Nativité de la 
Vierge, a été édifiée aux 11ème, 12ème 
et 16ème siècles, puis remaniée au 
19ème à la suite d’un incendie. Le 
clocher a été rehaussé et abrite 3 
cloches. On peut admirer une Vierge 
à l’Enfant du 17ème et une croix de 
cimetière du 15ème, avec sur une face 
la naissance du Christ et sur l’autre sa 
mort.. 
 

Au 18ème et 19ème siècles, Longeville était chef-lieu de canton 
et avait entre 800 et 900 habitants, ce qui explique ses beaux 
bâtiments. Aujourd’hui le village compte 469 habitants. Le 
maire délégué est M. Michel MARTIN, retraité. En effet, le 

village fait partie depuis le 1er janvier 2016 de la Commune Nouvelle « Rives Dervoises » avec les villages de 
Droyes, Louze et Puellemontier (en tout 1500 habitants et déjà le même syndicat des eaux), dont le maire est 
Fabrice DOUET (maire de Puellemontier). Rives Dervoises devrait intégrer la Communauté d’Agglomération 
Saint-Dizier, Der et Blaise le 1er janvier 2017. 
Longeville comporte 200 ha de forêts sur son finage, mais seulement 15 ha sont à la commune, qu’elle gère elle-
même. Jadis, le village possédait 30 ha de vignes. Aujourd’hui la Côte aux Vignes est  recouverte de bois, qui 
cachent une tour géodésique. Le doyen du village, âgé de 92 ans est encore producteur de vin. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les villages de notre nouveau canton 

La Laines à la chute de l’ancien moulin 
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Le regroupement pédagogique de Longeville-Louze 
accueille 52   enfants, dont 35 de Longeville. 
Le village compte 6 exploitations agricoles, 4 
entreprises de Travaux Publics, un plombier-
chauffagiste, deux antiquaires-brocanteurs, un Point 
Poste communal  
 

Les associations reçoivent de la commune des 
avantages en nature (prêts de locaux, matériel), quant 
aux subventions, seules l’Association de Parents 
d’Élèves, l’Association Sportive de Longeville et le 
Comité des Fêtes en reçoivent. Grâce à de nombreux 
bénévoles motivés, elles contribuent à l’animation du 
village : 
- l’Association de Parents d’Élèves assure les NAP 
- le Comité des fêtes organise, en septembre depuis 3 
ans, un vide-grenier le long de la rue du Perrigney. 
- l’Association Sportive de Longeville (ASL) entraîne 2 
équipes de jeunes footeux (une quarantaine d’enfants jusque 11 ans issus de 10 communes voisines) et une équipe 
d’adultes engagée en championnat haut marnais (une quinzaine de joueurs),  
- les amis de Sébastien », depuis plusieurs années, ramassent et trient les bouchons. Grâce aux bénéfices tirés du 
recyclage, l’association participe à l’achat de matériel pour faciliter la vie de personnes handicapées. 
- et le village compte aussi la société de Chasse qui avec l’ASL assurent la fête patronale, la pêche, l’amicale des 
anciens sapeurs-pompiers, l’Amicale des Retraités et le tennis. 
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Dans quelle rue se trouve ce dessus de porte ouvragé ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Réponse du précédent numéro : 
Cette tête sculptée se trouve sur la 
maison dite du Prieuré, contre la ruelle 
de l’église. 
Deux autres têtes complètent la famille 
sur la maison voisine, rue du Prieuré. 

 
 

Vous pouvez vérifier votre réponse au secrétariat de la 
mairie ou attendre le prochain bulletin. 

�  

La mairie école de Longeville 
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FINANCES 
 

FONCTIONNEMENT 
 

 Recettes 
 
De 2015 à 2016, on doit faire face à une 
baisse des dotations et subventions de 
192 000 €. 
Le reliquat 2015 (301 654 €) est affecté 
aux deux sections du budget 2016. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Dépenses 
 
Il est prévu de prélever 515 000 € du 
budget de fonctionnement 2016 pour 
abonder le budget travaux (ce qui 
n’avait pas été possible en 2015 par 
manque de ressources de 
fonctionnement). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C’est une gestion plus rigoureuse des dépenses de charges générales et de personnel qui permet de 
dégager ces ressources pour l’investissement. C’est pour ce même objectif que les subventions aux 
associations ont été revues à la baisse au cas par cas, chaque fois que cela paraissait justifié. 
 

Nouvelles municipales 
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FINANCES 
 

INVESTISSEMENT 
 

 Recettes 
 
La baisse des dotations de l’Etat est 
compensée par les subventions reçues 
pour les travaux antérieurs. Les 
travaux 2016 exigent un complément 
d’emprunt, réduit par rapport à 2015. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Dépenses 
 
L’essentiel des dépenses d’investis-
sement concerne les travaux ; les 
chantiers les plus importants sont le 
parking de la cité scolaire et la crèche. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La ville doit faire face à des travaux d’entretien coûteux comme le gymnase (toiture et mise aux normes 
des sanitaires), la voirie et bien d’autres. Il sera difficile de dégager des fonds pour les projets 
incontournables que sont la réparation du barrage de la digue et la maison médicale. Il faut s’attendre à 
plus de rigueur encore.  
Soit dit en passant : la mairie se passerait bien de payer les dégâts dus au vandalisme… 

Nouvelles municipales 
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Quelques remarques sur les finances de la commune 
 

Depuis notre arrivée à la mairie, nous avons financé 
- la fin des travaux engagés avant notre arrivée : crèche, maison des associations, voirie du lotissement 
des Vaverins, 
- ceux que nous avons réalisés en 2015/2016 : parking, toiture du gymnase, ruelle de la Perrière et chemin 
du bois Franchet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nous avons choisi de ne pas augmenter les impôts en 2015 et 2016. C’est pourquoi nous devons 
avoir une gestion très rigoureuse. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

Sylvie Thiébaut, Conseillère Municipale, nous a quittés 
 

Sylvie Thiébaut s’est éteinte à son domicile le 29 avril à l’âge de 54 ans, après 
avoir lutté courageusement contre la maladie pendant plus de 2 ans. Fille de M. 
et Mme Richard, elle est née à Wassy en 1961.  
Scolarisée à Colombey-les-Deux-Eglises puis au collège de Wassy, elle a eu une 
vie professionnelle bien remplie : tout d’abord aux ambulances Chambraud de 
Joinville, puis elle a créé son entreprise de transport sanitaire à Saint-Dizier 
« Haute-Marne Ambulances », qu’elle a exploitée pendant de nombreuses 
années. En 2004, elle s’est associée avec plusieurs confrères, pour fonder ‘Les 
Ambulances haut-marnaises » qui existent toujours sous l’enseigne « Jussieu 
secours ».  
A côté de sa vie professionnelle, elle avait pris des engagements dans la vie 
locale et faisait partie du conseil municipal de Wassy. Elle s’intéressait à la vie 

de la commune et quand sa santé lui permettait assistait aux séances du Conseil. 
Christel Mathieu et toute la Municipalité partage la grande peine de son mari Christian et de son fils 
Olivier. 
 

Le successeur de Sylvie Thiébaut au Conseil Municipal est Bruno Bienaimé, habitant de Pont-Varin et 
président de l’association de Brousseval « Tu parles d’une Troupe ». 

Maintien des taux de fiscalité 
de la commune 

 

Taxe d’habitation : 12,59% 
Taxe foncière (bâti) : 30,51% 
Taxe foncière (non bâti) : 32% 

Augmentation modérée de la fiscalité 
de la Communauté d’Agglomération 

 

Taxe d’habitation : 10,67%  �  11,20% 
Taxe foncière (bâti) : 1,41%  �  1,50% 
Taxe foncière (non bâti) : 2,99%  �  3,13% 
Cot foncière des entreprises : 23,35%  �  23,60% 
Taxe ordures ménagères : 11,30%  �  inchangée 

Coût des principaux travaux TTC 
 
Le parking de la cité scolaire :  703 483 € 
La ruelle de la Perrière :     95 641 € 
La crèche :     372 705 € 
Réparation de la toiture du gymnase :   45 720 € 

Achats réalisés TTC 
 

Tracteur épareuse : 45 600 € 
Outillage pour les ateliers : 3 420 € 
Bacs suspensions : 3 408 € 
Fleurs : 5 220 €  

Nouvelles municipales 
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Conseils en cas de canicule 
 

Le printemps a été plutôt froid et humide. Mais ne sachant pas ce que la météo 
nous réserve pour l’été, la Municipalité souhaite rappeler les recommandations en 
cas de fortes chaleurs, valables pour tous, mais notamment pour les personnes 
fragiles (personnes âgées de plus de 65 ans, personnes handicapées ou malades à 
domicile, personnes dépendantes , femmes enceintes). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Quelques réflexes de civilité 
 

Depuis la distribution de sacs pour les déjections des chiens, la mairie constate une 
nette amélioration dans la propreté des trottoirs. Elle remercie les propriétaires 
de chiens. Des poubelles ont été commandées pour faciliter ce geste citoyen et 
seront installées prochainement. 
Il ne faut pas oublier cependant que le nettoyage et le désherbage des trottoirs 
incombent aux propriétaires. Et pensez à respecter le passage de la collecte des 
ordures ménagères (stationnement des voitures rue Nicole Perrin). 

 

 
 
 
 
 
 

STOP PUB 
 
Chaque année 30 KG de prospectus en moyenne se retrouvent dans chaque 
boite aux lettres. 
Pour éviter ce gaspillage, vous pouvez apposer sur votre boite un 
autocollant « Stop pub », qui mentionne de continuer à recevoir l’info de 
la collectivité. Ces autocollants sont disponibles en mairie 
 

 
 
 
 

Informations municipales 

�    Buvez régulièrement de l’eau sans attendre d’avoir soif ; 
�    Rafraîchissez-vous et mouillez-vous le corps (au moins le visage et les avant-bras) plusieurs fois par 
jour. 
�    Mangez en quantité suffisante et ne buvez pas d’alcool. 
�    Evitez de sortir aux heures les plus chaudes et passez plusieurs heures par jour dans un lieu frais 
(cinéma, bibliothèque municipale, supermarché…) 
�    Evitez les efforts physiques. 
�    Maintenez votre logement frais : fermez fenêtres et volets la journée, ouvrez-les le soir et la nuit 
quand il fait plus frais. 
�    Pensez à donner régulièrement de vos nouvelles à vos proches et, dès que nécessaire, osez demander 
de l’aide à vos proches, vos voisins ou votre mairie. 
�    Les nourrissons, les jeunes enfants et les adultes (notamment les travailleurs exposés à la chaleur) 
s’exposent aussi au risque de déshydratation, car ils transpirent beaucoup pour maintenir leur corps à la 
bonne température. Pour y remédier, ils doivent boire abondamment surtout de l’eau ou d’autres 
boissons non alcoolisées. 

Jeudi 14 juillet le marché aura lieu comme d’habitude 
(ce qui modifiera un peu le défilé des véhicules de pompiers) 

Il est interdit de nourrir les pigeons qui détériorent les 
toitures et sont cause d’insalubrité. 
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Nos Centenaires : Mmes Odette Valton, le 30 avril et Lucie Lambinon le 30 mai 2016 
 

C’est à la maison de retraite de Montier-en-Der, que fut célébré le centième anniversaire d’une Wasseyenne. 
Christel Mathieu, maire de Wassy, a retracé la vie d’Odette Valton, Alaguillaume de son nom de jeune fille, dont 
beaucoup doivent se souvenir.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Née à Lentilles dans l’Aube le 29 avril 1916, elle s’est installée à Wassy en 1941 avec son mari, tout d’abord rue de 
Pont-Varin, où est né leur fils Michel, puis route de Villiers-aux-Bois. Travailleuse, elle faisait de la couture, 
cultivait son grand jardin, nourrissait des lapins. Son mari était souvent absent, très pris par son travail à l’usine des 
Petits Champs et sa fonction de premier adjoint à la mairie de Wassy, à l’époque où Roger Saisdubreil était maire. 
La musique faisait partie de leur vie de famille. Son mari était trompettiste et après la guerre il a remonté la fanfare 
de Wassy.  Il a fait faire du solfège à Michel qui a, lui aussi, fait partie de l’Harmonie Municipale. Elle même jouait 
de la mandoline.  
Les années ont passé. Michel a quitté la maison. Il s’est marié, lui a donné deux petits-enfants et cinq arrière-petits-
enfants. A la mort de son mari en 1991, elle a décidé de partir à Montier-en-Der. Mais elle a attendu quelques 
années, voulant encore s’occuper de son jardin, ce qu’elle a fait jusqu’à l’âge de 90 ans. 
Aujourd’hui ses yeux ne lui permettent plus de lire, mais elle ne s’ennuie jamais. Elle pense à sa vie et elle est 
heureuse de savoir sa famille en bonne santé et travailleuse. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Lucie Lambinon est née à Ville-sous-la-Ferté dans l’Aube le 30 mai 1916. Orpheline dès son jeune âge, elle fut 
recueillie chez sa tante à Gourzon en Haute-Marne, où elle alla à l’école du village. A 15 ans elle est venue 
travailler à Wassy chez Bolle, puis dans un café. Jolie et gaie, elle aimait danser. Mariée en 1933, elle eut deux 
filles : Colette et Claudine, qui lui ont donné 7 petits-enfants, une quinzaine d’arrière petits-enfants et quatre 
arrière-arrière. Elle aimait son métier de lavandière, même s’il était difficile en hiver. 
Veuve en 1983, elle est restée dans sa maison de Gourzon, voisine de celle de la famille de François Otto (organiste 
à Wassy), participant aux activités du Club du village, en particulier aux voyages. Elle a pris l’avion pour la 1ère 
fois à 80 ans pour se rendre aux Baléares. Souriante et courageuse devant les épreuves, Lucie coule maintenant des 
jours paisibles à la maison de retraite de Wassy. 

La vie dans notre commune 
 

Odette Valton a fêté 
ses 100 ans entourée 
de toute sa famille et 

de ses amis 

Christel Mathieu lui 
a offert des fleurs et 

a retracé sa vie 

Lucie Lambinon entourée des deux maires 
de Gourzon et de Wassy 

Quatre générations entourent l’aïeule 
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L’Assemblée Générale de l’Amicale des Maires du secteur de Wassy  
 

Environ 70 élus locaux se sont réunis salle Ménissier pour participer aux travaux de leur assemblée 
générale. Après l’ouverture de séance et la présentation du programme de la matinée par Guy Cadet, 
président de l’association locale, le mot d’accueil a été 
prononcé par Christel Mathieu, maire de la commune, qui a 
souligné l’importance de se rencontrer entre responsables des 
villages et la nécessité d’être unis pour se faire entendre de la 
communauté d’agglomération. 
Danièle Traizet a ensuite évoqué une page d’histoire en 
expliquant pourquoi Wassy est surnommée « cité de Marie 
Stuart », alors que la reine d’Ecosse n’y a probablement 
jamais séjourné et qu’elle avait bien d’autres possessions 
plus importantes. 
Ont suivi le rapport moral présenté par le président et le 
rapport financier du trésorier, Jean-Claude Noël. 
Après la pause, en présence de Charles Guéné, président de l’Amicale des Maires, Alain Simon, Vice-
Président de la communauté d’agglo, a présenté le CIISPD, Conseil intercommunal et interdépartemental 
de sécurité et de prévention de la délinquance, appuyé par deux représentants de la gendarmerie, qui ont 
expliqué le dispositif « participation citoyenne ». Le directeur général de la communauté d’agglomération 
a présenté pour finir les projets de mutualisation du personnel des communes. 
En conclusion de cette assemblée, les élus ont remercié chaleureusement Jeannine Banaszack, ancienne 
présidente, pour son travail et son dévouement au service de l’amicale. 
 
Célébrations du 24 avril et du 8 mai 
 

Le 24 avril ce sont les victimes de la 
déportation qui ont été honorées, au 
monument aux Morts de Pont-Varin, 
au monument érigé à la mémoire des 
Déportés au cimetière de Wassy et au 
monument aux Morts de Wassy. 
 

Pour commémorer le 71ème anniversaire de la victoire 
du 8 mai 1945, de nombreux Wasseyens ont rejoint les 
anciens combattants, les porte drapeaux, les sapeurs 
pompiers, les élus locaux, les militaires et l’harmonie 
municipale pour un hommage solennel. 
A l’issue de ces deux commémorations, les participants 
ont été conviés à partager le verre de l’amitié. 
 
Anniversaire de la bataille de Verdun le 29 mai 

 

Comme beaucoup de villes 
françaises, Wassy a sa rue de 
Verdun. C’est devant le panneau de 
cette rue que la Municipalité a 
organisé la commémoration de 
cette tragique bataille. 
La cérémonie fut suivie à la salle du 
conseil de la mairie d’un récit très 
intéressant de la bataille de Verdun 
par l’historien, Patrick Valdenaire 
puis d’un verre de l’amitié. 

Au monument aux Morts de Pont-Varin 

La vie dans notre commune 
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Le musée du Temple de Wassy 
 

Le musée du Protestantisme de Wassy est ouvert 
depuis mi-mai. La gestion est maintenant communale 
(voir bulletin municipal n°8). Chantal Bichon et 
Danièle Traizet ont rempli les vitrines qui, tous les 
ans, sont vidées de leur contenu pendant l’hiver, pour 
cause d’humidité, le temple n’étant pas chauffé.  
Le musée a été ouvert à la « Nuit des Musées » en 
mai ainsi que les deux week-ends du festival 
d’aquarelle. 
 

Depuis l’ouverture en mai le musée a accueilli plus 
de 200 visiteurs. 
 
 
 

Le 3ème dimanche de juin, renouant avec la tradition, 
les Protestants ont organisé la journée du Musée du 
Temple dédiée cette année à M. Cormouls-Houlès, 
ancien pasteur qui a créé le musée de Wassy, il y a 
tout juste 40 ans.  
 

Après la célébration du culte, la journée s’est 
poursuivie par un pique-nique puis un concert par la 
chorale de l’ESTIC à l’église. 

 
 
 
Visite des logements de la rue de la Petite Fontaine, dans le cadre de la semaine de 
l’Habitat Social . 
 

A l’invitation de M. Barbelin, directeur d’Hamaris, le Maire et les Adjoints ont visité les pavillons 
individuels (8 logements T2 ou T3) et les appartements (10 T2 ou T3), tous accessibles aux personnes à 
mobilité réduite. Ces habitations sont prioritairement réservées aux personnes âgées, mais peuvent 
également accueillir de jeunes ménages. Ces logements sont déjà tous réservés. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Une salle de convivialité au rez-de-chaussée du bâtiment collectif sera mise à disposition des locataires de 
la résidence et sera gérée par le CCAS. 

La vie dans notre commune 
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  Plantations de printemps 
 
Au Champ d’Heu 
 

Comme tous les ans les enfants du Champ d’Heu ont été conviés par Hamaris 
à un après-midi « plantations ». En présence  de responsables d’Hamaris, de 
deux adjointes de la mairie, Marie-France Macquart et Danièle Traizet, de 
Nadège du CCAS et de parents, les enfants ont garni de fleurs les onze bacs 
de la résidence. 
Motivés et fiers de leurs outils, ils ont rempli leur rôle de jardiniers dans la 
bonne humeur. L’après-midi s’est terminée par la remise du diplôme de 
« petit jardinier » et un goûter offert par Hamaris.. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A l’école maternelle 
 

Dans la cour de l’école maternelle 
des petits jardins, un carré par 
classe, ont été préparés par les 
employés de la ville, afin que les 
enfants puissent planter légumes et 
fleurs. 
Ce contact avec la terre, l’eau et la 
végétation est important pour les 
jeunes enfants et cela les aidera à 
respecter et aimer la nature. 
 
 
De nouveaux bacs sur les lampadaires 

 
 
Les suspensions des lampadaires rues du 
Général Defrance et du Lieutenant-Colonel 
Dubois ont été remplacées, car elles étaient en 
trop mauvais état. 
Maintenant les fleurs attendent le soleil pour 
s’épanouir et donner le meilleur effet. 
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Ouverture et inauguration de la crèche 
 

En présence du Président de la Communauté d’Agglomération François Cornut-Gentille, du Vice-
Président en charge des crèches Jean Rimbert, du Conseiller Départemental Laurent Gouverneur , de la 
directrice et du personnel de la crèche, des élus et de nombreux invités, le Maire Christel Mathieu a dit sa 
satisfaction de voir enfin ce dossier aboutir : 
 

« Ce vendredi 10 juin est à marquer d’une pierre blanche. Après quatre longues années de travaux, nous 
sommes heureux de cet aboutissement ! Ouverte depuis le 2 mai, la crèche répond aux normes de sécurité en 
vigueur aujourd’hui et au besoin sans cesse grandissant pour les parents de ce mode de garde. C’est 
toujours un plaisir de découvrir des locaux consacrés à l’accueil des plus petits. Et notre crèche est belle, 
confortable et fonctionnelle.  
Ce nouvel équipement est, je crois, à la hauteur des attentes des parents, mais aussi de la communauté 
d’agglomération qui va le gérer, et surtout de l’équipe en place et de sa directrice, qui ont à cœur d’en faire 
un lieu propice à l’épanouissement des enfants et au développement de leurs facultés. »  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le Syndicat Intercommunal d’Aménagement Hydraulique de la Blaise (SIAH) 
 

Le Syndicat qui a son bureau dans la mairie de Vaux-sur-Blaise, assure une mission de veille technique 
de la Blaise. C’est lui, par exemple, qui nettoie les rives, enlève les embâcles gênant le libre écoulement 
des eaux, réhabilite les ouvrages hydrauliques, afin de parvenir au bon état écologique du cours d’eau. 
C’est grâce à la réactivité du SIAH face aux dégâts occasionnés par la tornade de septembre 2015, 
que la récente montée des eaux n’a pas eu de conséquences plus graves le long de la Blaise. En effet 
l’entreprise de réinsertion haut-marnaise « Entr’in 52 », à qui le SIAH a confié les travaux, a retiré de 
manière propre et rapide les branches tombées dans la rivière, ce qui a même permis de pratiquer 
l’ouverture de la pêche dans de bonnes conditions. 
La Municipalité adresse tous ses remerciements à Mme Caussin, présidente du SIAH. 
 

Chantal Bichon, adjointe, a donné un aperçu 
de l’histoire du bâtiment, un des plus anciens 
de la ville. 

Jean Rimbert a ouvert les discours avec humour, 
en disant que les longues gestations donnaient 
les plus beaux enfants… 

La journée « portes ouvertes » le samedi 11 juin a permis aux Wasseyens de visiter le nouveau  local. 
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  Les toilettes du Centre Socioculturel  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ce sont deux rues qui ont été 
inaugurées le 30 juin.  
 

En effet en même temps que la ruelle de la 
Perrière, le chemin qui mène au lotissement des 
Roquelles a été rendu carrossable. 
 
Cette petite cérémonie d’inauguration a été suivie 
d’un pot amical à la maison des associations aux 
Promenades. 
 

Travaux en cours ou réalisés 

L’entreprise Louvemont TP a réalisé un beau 
travail dans les temps prévus. 

Début mai les plots autour du monument aux 
Morts, qui avaient été endommagés lors d’un 
accident de voiture, ont été remplacés et le 
macadam refait. 
 

Monument aux Morts 
 

Ruelle de la Perrière 

A la digue 

Les gradins seront  nettoyés pour le 14 juillet. 
Toutes les grilles au dessus de la vidange sont 
maintenant changées et une règle de niveau a 
été posée. 

Situées au 1er étage près de la salle de sport, 
ces toilettes étaient en très mauvais état. Elles 
ont été complètement refaites par les 
employés municipaux. 
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Amélioration de l’habitat 
 

Depuis 3 mois, la Communauté d’Agglomération Saint-Dizier, Der et 
Blaise a lancé un Programme d’intérêt Général (PIG), qui permet aux 
propriétaires, en fonction de leurs revenus, de rénover leur habitat. Les 
travaux doivent porter sur un des trois critères suivants : 
- lutte contre la précarité énergétique, 
- réhabilitation de logements insalubres, 
- améliorer l’autonomie de la personne au sein de son logement. 
Le PIG, ce sont des conseils gratuits et une procédure qui permet de 
mobiliser des financements de l’Agglo, de la Région et de l’Agence 
nationale pour l’habitat (Anah), en fonction des revenus des propriétaires. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Une nouvelle Sous-Préfète pour l’arrondissement de Saint-Dizier 
 

En remplacement de Coralie Waluga, Hélène Demolombe-Tobie a été nommée Sous-Préfète de Saint-
Dizier (décret du 12 mai). Agée de 46 ans, la nouvelle représentante de l’Etat a effectué sa carrière 
professionnelle au sein de la police, avant d’être directrice de cabinet du préfet de Niort et maintenant 
sous-préfète de Saint-Dizier. Elle a pris ses fonctions en juin. 
 
Carte des Préfectures nouvelle génération 
 

D’après la carte présentée par Bernard Cazeneuve, ministre de l’Intérieur, 47 préfectures ou sous-
préfectures accueilleront à partir de 2017 une plate forme spécialisée dans l’instruction des demandes de 
titres (permis de conduire, passeports etc). Sur cette carte la Haute-Marne n’apparaît pas. 
Cette réforme du service public complète la réforme territoriale engagée. La région Grand Est va compter 
cinq plates-formes, dont quatre concernent les permis de conduire et une les passeports. Pour 
l’immatriculation des véhicules, le site le plus proche de la Haute-Marne sera Besançon, pour les permis 
de conduire ce sera Troyes … 
L’idée du gouvernement est de faire transiter ces démarches par Internet. Où est le service public ? 
 
Et que reste-t-il à la sous-préfecture ? 
 

Après la réduction des horaires d’ouverture depuis janvier, la sous-préfecture ne reçoit plus que sur 
rendez-vous.  
Pour les particuliers elle continuera à répondre à des questions telles que : déclarations de perte de permis 
de conduire, visites médicales à la suite d’un retrait de permis, livrets de circulation pour les gens du 
voyage, questions liées aux associations, aux expulsions.  
Y seront aussi traitées les commissions de sécurité, les agréments 
de garde, les associations foncières, la politique de la ville, la 
réglementation en matière d’épreuves sportives ou de débit de 
boissons, la révision des listes électorales etc… 
La sous-préfecture est également un soutien pour les élus. 
 

Informations diverses 

Permanences à Wassy 
 

Tous les premiers jeudis du mois de 10h à 12h en mairie 
Renseignements : 03 25 07 31 42 
Rendez-vous pendant les permanences : 03 25 03 17 22 

Les rendez-vous doivent être pris 
par téléphone au 03 25 56 94 47, 
dans les horaires suivants : 
de 9h à 12h et de 14h30 à 16h30 
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Pour vos manifestations, pensez à retenir matériel et salle à l’avance en remplissant les documents à la 
mairie. Et n’oubliez pas de faire inscrire par Brigitte vos manifestations sur le calendrier prévu à cet 
effet. 
 

Une somme globale diminuée de 5% par rapport à 2015, soit 22 230€, a été 
prévue dans le budget 2016 pour les subventions aux associations. Chaque 
dossier a été soigneusement étudié au cours de trois commissions et a fait 
l’objet de négociations, pour que l’ensemble des subventions tienne dans 
l’enveloppe globale.  
La mise à disposition d’agents communaux, de salles avec les charges 
d’électricité, de chauffage et d’entretien, l’emprunt de matériel et leur 
transport, les photocopies, l’état des comptes de l’association et les projets 
2016 sont autant de paramètres dont on a tenu compte. 
 

Quelques associations n’ont pas sollicité de subvention en 2016, d’autres n’en avaient pas demandé en 
2015 et le font en 2016, une association a été créée. Nous aurions préféré satisfaire toutes les requêtes et 
sommes conscients que chaque association est partie intégrante de la vie de la commune, mais la 
municipalité a fait le choix de ne pas augmenter les impôts et elle doit faire face à de lourdes dépenses 
parfois imprévues. Un effort est donc demandé à tous. 
 

Les subventions aux associations votées par le Conseil Municipal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour le cinquantenaire du Jumelage, une subvention exceptionnelle de 800 € est versée à l’Harmonie 
afin que les musiciens puissent se rendre à Eppingen pour participer aux manifestations organisées par les 
Allemands. De plus un cadeau sera offert par la municipalité à la ville d’Eppingen ainsi que des médailles 
commémoratives. 
 

Il faut savoir que les subventions ne sont pas un droit, qu’un certain nombre de communes n’en donnent 
pas, car elles trouvent suffisant de prêter locaux, terrains, personnels et matériels à leurs associations. Il 
est également recommandé aux municipalités de vérifier que les subventions versées sont dépensées à 
bon escient. 
 

La Municipalité remercie très vivement les bénévoles pour tout le travail réalisé en faveur des Wasseyens. 
Elle remercie particulièrement ceux qui répondent présents chaque fois qu’une association a besoin d’aide 
pour organiser une manifestation et ensuite ranger le matériel. 

Vie des associations 

Amicale des Ecoles : 550€ 
Anciens footballeurs (ADAF) : 200€ 
Elder’scare : 250€ 
Associations des Veuves : 200€ 
Auto Buggy : 1400€ 
Carnaval : 1530 € 
Comité d’Animation : 1000€ 
Comité de Jumelage : 1530 € 
Coopérative scolaire Maternelle : 450€ 
Coopérative scolaire Primaire : 800€  
Ecole de dessin François Pernot : 300€ 
Entraide : 1100€ 
Espérance de Pont-Varin : 1530 € 
Expression Artistique : 700€ 
Gym Club Forme : 200€ 
Gym Volontaire (AGV) : 500€ 

Harmonie Municipale : 2500€ 
Judo Club : 1200€ 
Manteau d’Arlequin : 750€  
(dont 400€ payent partie du concert Otto) 
Prévention Routière : 150€ 
Chasse : 130€ 
Souvenir Français : 150€ 
Tennis Club : 800€ 
Terroir Wasseyen : 450€ 
UNAF 52 : 200€ 
USWB (foot) : 1000€ 
Vivre à Wassy : 450€ 
WASS BAD : 250€ 
La Wasseyenne (tir) : 450€ 
Subvention 14 Juillet (Hand) : 1350€ 
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Vivre à Wassy 
 

Le club, qui compte à ce jours trente membres, est 
affilié à Génération Mouvement de Haute-Marne. Il 
est ouvert à tous, moyennant une cotisation de 12€ 
(donnant droit à des avantages auprès de divers 
organismes) et une participation mensuelle de 4€ 
pour financer les goûters des mardis et vendredis et 
des activités à prix réduit (ex. Nigloland) 
 
Prochaines manifestations : 
-14 juillet : une soirée au camping permettra de regarder le feu d’artifice de la plage, après avoir pu se 
restaurer sur place (apporter son panier repas). 
30 juillet : concours de pétanque ouvert à tous aux Promenades. Droit d’inscription : 3€ par participant 
(6€ pour doublette). Restauration sur place. 
13 août : Journée de l’Amitié au camping ouverte à tous (adhérent ou non)  
Participation : adhérent 10€, non adhérent 12€ (boisson non comprise). 
Au programme : échanges avec les campeurs, barbecue, feux etc. 
27 octobre : Sortie à Nigloland, ouverte à tous moyennant une participation de 47€ (comprenant le 
transport, l’entrée et le repas). En fin de journée feu d’artifice tiré dans le parc.  
 
 
 
 
 
 
A l’initiative de Vivre à Wassy, Génération Mouvement a officialisé le secteur Nord 
Haute-Marne 
 

En présence des responsables départementaux, les membres d’une dizaine de clubs se sont retrouvés en 
Assemblée Générale pour créer officiellement le secteur Nord Haute-Marne, qui n’avait à ce jour pas 
d’existence légale. Après lecture des statuts, les participants ont voté la création de l’association, la 
validation des statuts et la composition d’un Bureau. 
Génération Mouvement secteur Nord Haute-Marne rassemble les clubs de Avrainville, Brousseval, 
Doulevant-le-Château, Eclaron, Maizières-les-Joinville, Sommevoire,  Voillecomte, Vaux-sur-Blaise, 
Ville-en-Blaisois et Wassy. 

Brocante de la FCPE le 9 juin dans la cour de 
l’école par un beau temps printanier 

Vie des associations 

Soyez les bienvenus au club où règne la bonne humeur 
Renseignements  courriel : vivreawassy@gmail.com  
   tel : 06 17 82 49 57 

La MSA, Mutuelle Sociale 
Agricole, présente à Wassy 
depuis 3 ans, organise le 24 
septembre sa dernière 
manifestation avec la 
commission wasseyenne 
Bouge le Val de Blaise. 
C’est un spectacle 
humoristique « Autant en 
rire »  d’Esta Webster qui 
remplacera le salon du 
Bien-être de 2015. 

Bouge le Val de Blaise et la MSA 
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Terroir Wasseyen 
 

Premier rallye de l’association le dimanche 1er mai 
 

Avec le changement de bureau de Terroir Wasseyen en 2015, les 
activités de l’association s’orientent vers les voyages, avec la 
découverte du patrimoine et de la nature. Le 1er mai, c’est grâce à un 
rallye que les nombreux participants ont parcouru les petites routes et 
villages du nord de la Haute-Marne. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sortie en forêt 
 

Le 24 juin c’est un vagabondage en forêt du Val, 
sous la conduite de Thierry Jolliot, qui a fait 
découvrir à la quarantaine de participants la faune, la 
flore, le sol et le sous-sol de cette belle forêt, en 
passant par les sites remarquables : le Grand Etang, 
le Gros Chêne, la Belle Maison et le Château Ganne. 
Le rendez-vous avait lieu à la Baraque Gérard 
Griselain où les marcheurs se sont retrouvés plus 
tard pour un pique-nique, tiré du sac. 
Tous ont apprécié les connaissances de Thierry 
Jolliot qui a répondu aux nombreuses questions sur 
la nature et l’histoire de la forêt du Val. 

 
 
L’ AGV Gymnastique Volontaire de Wassy  
 

Les cours reprennent à partir du mardi 13 septembre 2016 au Centre socio culturel 
 

Gym tonique – Activités Tendance :     avec Soraya   Mercredi :  19h30 / 20h30 
Cardio, Renf. musculaire sur STEP :   avec Alexandra Jeudi :  19h30 / 20h30 
Yoga :         avec Marylène Mardi : 18h30 / 19h45 
          Jeudi :  10h15 / 11h30 
Gym Douce – Equilibre :       avec Evelyne  Mardi :   9h15 / 10h15 
 

Certificat médical obligatoire pour les + de 60 ans pour tous les cours 
Renseignements et inscriptions aux horaires des cours ou téléphonez au :  03 10 21 25 31 
          03 25 94 53 45 

Vie des associations 

Les organisateurs Les premiers prix 

Vous pouvez faire deux cours à l’essai. 
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Le Carnaval de Wassy 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Jour de fête à Wassy, on aimerait que cela le reste ! Que 
les Wasseyens puissent regarder les chars et s’amuser sans 
être agressés par des groupes éméchés. 
La mairie et la Préfecture ont reçu plaintes et pétition. Et le 
nettoyage a été spécialement difficile cette année pour les 
employés de la ville, en partie à cause de la pluie tombée sur 
les confettis, mais surtout à cause de la peinture (qui ne part 
pas à l’eau). Beaucoup de façades de maisons en restent 
marquées. De plus le manque de respect envers les forces de 
l’ordre et la municipalité est absolument inacceptable. 
Pourtant, ces dernières années, les organisateurs ont conseillé 
à leurs groupes de limiter l’alcool et de se tenir correctement. 
Des groupes extérieurs semblent venir uniquement pour 
semer le désordre. 
 

Une réunion a eu lieu le 23 mai entre le Bureau de l’association du Carnaval, la Gendarmerie et la 
Municipalité. Des idées sont soumises à la réflexion, qui demanderont un service d’ordre plus important, 
donc un coût plus élevé. Une nouvelle réunion aura lieu au début de l’été. 
 
 
 
 
Concert en hommage à François Otto 
 

L’église Notre-Dame de Wassy était comble le vendredi 
13 mai pour assister au concert donné en hommage à 
François Otto, titulaire des grandes orgues pendant 43 
années. Cinq musiciens participaient à ce beau concert : 
l’organiste Carine Clément, les trompettistes Pierre 
Dutot et Vincent Labarre ainsi que Sébastien et Jean-
Sébastien Otto, neveu et fils de François Otto, les trois 
derniers bien connus des Wasseyens. 
Magnifique concert, comme on aimerait en entendre 
plus souvent ! 
 
 

Quelques événements du printemps 
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Election de la première Miss Jeunesse Champagne-Ardenne le 14 mai à la Forgerie 
 

Sous les cris d’encouragements de leurs familles et amis, les dix candidates se sont succédées sur la 
scène. Agées seulement de 15 à 19 ans, elle n’avaient pas à répondre à des critères de taille et de poids. 
Elles ont défilé en quatre tenues différentes, dont une tenue régionale, confectionnée par elles-mêmes.  
Si l’élection de la Miss Jeunesse et de ses deux dauphines incombait au jury exclusivement, le public a 
participé à l’élection de Miss Sourire (40% Internet, 40% public et 20% jury). Parmi les membres du jury, 
se trouvaient une adjointe de la mairie et un représentant de la communauté d’agglomération. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les championnats régionaux de hand-ball à Wassy 
 

L’Espérance de Pont-Varin a 
accueilli au gymnase de Wassy 
les championnats régionaux de 
hand, le samedi 11 juin et le 
dimanche 12 juin. 
Pour les handballeurs, Chevillon 
a gagné en face de Romilly.  
Chez les handballeuses, 
Chaumont s’est distingué en face 
de Brienne.  
 

La Haute-Marne est championne 
de Champagne ! 
 
Feu de la Saint-Jean 
 

Beaucoup de spectateurs aux Promenades pour le Feu de la Saint-Jean, organisé cette année par la FCPE. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sur le podium final : 
Océane Provin (Aube), 

Marine Puireux (Marne), 
Virginie Carbillet (Haute-

Marne) et la gagnante 
Lucile Morvan (de Saint-
Dizier) qui ira défendre 

les couleurs de la Région 
en septembre pour 
l’élection de Miss 
Jeunesse France. 

Lucile surprise et heureuse 

L’équipe de Chevillon (en jaune) défendait le Nord de la Haute-
Marne devant de nombreux supporters. 
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Le 5ème Festival d’Aquarelle de Wassy 
 

 
Du 4 au 12 juin, Wassy a accueilli le 5ème Festival d’Aquarelle. Organisé 
par l’association « Expression Artistique », il a été inauguré le 4 juin en 
présence de plus de 200 personnes. Nicole Brunet, Présidente de 
l’association, a adressé ses remerciements aux élus locaux et 
départementaux, aux membres d’Expression Artistique et à tous les 
bénévoles qui ont apporté leur aide à l’organisation et à l’installation du 
Festival. Elle a eu une pensée particulière pour Renée Jeanne Schmitt, 
qui a été à l’origine du 1er festival, pour Marie-France Adamec, Hubert 
Riff et Fernand Lamy, aquarellistes qui ont marqué les premiers festivals 
et qui nous ont quittés. 
 

Le maire, Christel Mathieu, a félicité les membres de l’association :  
«  Expression Artistique est une petite association par le nombre et les 
moyens dont elle dispose mais grande par ses projets et ses 
réalisations ». 
 

Le mot de la fin est revenu à François Cornut-Gentille qui s’est demandé 
pourquoi un tel engouement pour la peinture : « Lorsque l’on regarde 
une œuvre on fait silence, ce qui permet un recueillement intérieur que 
l’on a de plus en plus de mal à obtenir aujourd’hui ». 
 

Plus de cinquante artistes, un grand choix de stages 
de tout niveau, d’une demi-journée à trois jours, et 
de nombreuses démonstrations. Deux conférences de 
qualité données à la Forgerie « Aquarelles et 
Voyages » par Anne-Marie Sido et « Ma route du 
Thé » par Geneviève Urbin, n’ont malheureusement 
pas eu l’audience méritée. 
Le but du festival est de montrer que l’aquarelle 
n’est ni un art facile ni un art aux couleurs délavées. 
C’est un art à part entière. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Les visiteurs du Festival ont pu bénéficier de nombreuses démonstrations 

Pour essayer l’aquarelle et rejoindre 
l’association « Expression Artistique » 

Renseignements :06 43 05 26 19 
nicole.helene.brunet@laposte.net 
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Ce bulletin est le vôtre. Si vous souhaitez nous faire part de vos manifestations, de vos remarques ou 
suggestions, n’hésitez pas à nous contacter par courrier ou courriel : (etatcivil@mairie-wassy.fr). 

Etat Civil  

 

  Kaïs PETITJEAN    le   8 mai 2016 
  Imane RENARD    le 14 mai 2016 
  Isaac, Jean, Pierre FILIPON MOREL le 18 mai 2016 
  Martin, Ulysse, Arsène DEGRIS  le 18 juin 2016 
  Livia, Marie, Sandrine ROUSSEL BEDET le 21 juin 2016 
  Léonie, Valérie, Lydia  HOUY  le 1 juillet 2016 

 

René BROUSSET     le 2 avril 2016  à Saint-Dizier 
Jean STIVALET     le 5 avril 2016   à Vandœuvre-les-Nancy 
Marie DARTE, née DESCHAMPS   le 5 avril 2016  à Saint-Dizier 
Marcel RICHALET     le 13 avril 2016  à Wassy 
Sylvie THIÉBAUT née RICHARD   le 29 avril 2016  à Wassy 
Georges MANIQUET    le 30 avril 2016  à Wassy 
Nicole LÉVÈQUE, née CHEVALLIER  le 14 mai 2016  à Troyes 
André LEPOIX     le 15 mai 2016  à Saint-Dizier 
Berthe BERTRAND, née GOUVERNET   le 2 juin 2016   à Joinville 
Odette PLANTEGENET, née LAMORLETTE le 3 juin 2016  à La Rochelle 
Reine GARNIER, née BEUVE   le 12 juin 2016   à Wassy 

Fête de la Musique 

 

  Mathieu PASSERAT et Amélie RAGOT  le 25 juin 2016 
  Freddy ROYER et Mélanie COLOMBE le 2 juillet 2016 
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Dates qui nous sont parvenues 
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Le 10 :    Courses Poursuites sur Terre de l’Auto Buggy Der et Blaise, route de Montier-en-Der. 
Le 10 :    Tournoi de Pétanque aux Promenades, organisé par l’Espérance de Pont-Varin. 
Le 17 :    Brocante de l’UNAF (anciens footballeurs et arbitres) aux Promenades. 
 
Le 13 :  - à 21h30, retraite aux flambeaux avec l’Harmonie, place du 14 juillet, 
   - à partir de 21h30, grand bal gratuit à la digue, organisé par l’Espérance de Pont-Varin. 
Le 14 : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le 30 :       Concours de pétanque aux Promenades, organisé par Vivre à Wassy  
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Les 13 et 14 : Concours de pétanque aux Promenades, organisé par La Boule Wasseyenne. 
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Le 2 : De 16h à 18h30, don du sang aux Halles. 
Les 10 et 11 :    Fête patronale, place du 14 juillet. 
Le 10 : de 9h30 à 12h et de 13h30 à 17h, braderie d’automne, 5 rue Pernot, organisée par l’association Entraide. 
Les 17 et 18 : - Journées du Patrimoine, organisées par l’Office de Tourisme St-Dizier, Der et Blaise et la mairie, 
avec exposition de minéraux et fossiles à la salle du Conseil, organisé par Terroir Wasseyen, et exposition de 
peinture, aux Halles, organisée par l’Ecole de Dessin F.A. Pernot. 
Le 24 :   A 18h spectacle « Autant en rire… » d’Esta Webster à la Forgerie, organisé par la MSA , la commission 

« Bouge le Val de Blaise » et la mairie de Wassy. 
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Le 6 :    A 14h, dans le cadre de la Semaine Bleue, après-midi récréative et goûter aux halles ( + de 60 ans). 
Les 8 et 9 : Grande fête des 50 ans du Jumelage à Eppingen, organisée par les Allemands. 
Le 9 :          Exposition ornithologique aux halles 
Le 16 :    Salon de la Carte Postale ancienne, aux Halles, organisé par Terroir Wasseyen, de 10h à 18h,  
 

Agenda 

- à 10h, défilé des véhicules des sapeurs-pompiers, départ de la caserne rue du 8 Mai, aller-retour 
Wassy-Pont-Varin puis rues de Wassy. 
- à 11h, regroupement salle de la musique et poursuite du défilé avec l’Harmonie et les Sapeurs-
Pompiers. 
- à 11h30, Vin d’Honneur offert par la Municipalité, aux halles. 
- à 12h30, repas à la digue, avec transport si besoin. 
- à 16h, goûter et jeux pour les enfants, à la digue, avec tours de manège pour les petits et à Pont-
Varin salle des fêtes. 
- à 22h, bal gratuit à la digue, organisé par l’Espérance de Pont-Varin. 
- à 23h, feu d’artifice à la digue. 

       Les concerts de l’été à la digue à 20h30 : 
 

samedi 9 juillet :  BLACK CABS 
samedi 23 juillet :  SIXTINE XX et autres 
samedi 30 juillet : MIGUEL M 
samedi 6 août :   LES BAGATELLES 
Lundi 15 août :  OZZY AND THE ROASTED COAST 

Bulletin imprimé par nos soins et 
diffusé gratuitement 

Mairie de Wassy 
Ne pas jeter sur la voie publique 

 


